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«РИА Новости» 

РФ намерена в I квартале подать иск к ЕС по третьему 

энергопакету 

Россия планирует в первом квартале подать иск к Евросоюзу в рамках ВТО по 

третьему энергопакету, заявил журналистам замглавы Минэкономразвития РФ 

Алексей Лихачев. 

Лихачев напомнил, что иск по энергокорректировкам Россия уже подала. 

Первые формальные консультации с ЕС по нему назначены на 12-13 февраля. 

"Досудебное урегулирование возможно, но маловероятно. Мы намерены довести это 

дело до конца", — заявил замминистра. 

http://ria.ru/economy/20140128/991786022.html#ixzz2rhPoZxzX  

 

«Прайм» 

Улюкаев: Россия хотела бы более плодотворного диалога с 

Евросоюзом 

Россия хотела бы иметь более плодотворный диалог с Евросоюзом, в частности, 

на министерском уровне, сказал министр экономического развития РФ Алексей 

Улюкаев. 

"Та роль, которую Европа играет в нашем торговом и инвестиционном балансах, 

вес России для наших торговых партнеров (в ЕС - ред.) - они не таковы, чтобы 

рисковать этими отношениями. Мы бы хотели, конечно, более плодотворного диалога. 

Наши попытки организовать межминистерские дискуссии не получили должного 

отклика", - сказал Улюкаев. Россия является третьим крупнейшим торговым 

партнером для ЕС после США и Китая. По данным за 2012 год, на РФ приходится 

примерно 7,3% всего экспорта товаров из ЕС, и 11,9% - импорта. 

http://www.1prime.ru/Politics/20140128/776444722.html  

  

«РИА Новости» 

Набиуллина: в России сейчас нет стагфляции, но риски ее 

сохраняются 

"Сейчас нет стагфляции, но риск ее есть", — заявила Набиуллина в эфире 

программы "Познер" в понедельник. 

Экономика России все же показывает небольшой экономический рост, а 

инфляция снизилась до 6,5% в 2013 году с 6,6% годом ранее, напоминал глава ЦБ. 

http://ria.ru/economy/20140128/991786022.html#ixzz2rhPoZxzX
http://www.1prime.ru/Politics/20140128/776444722.html
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http://ria.ru/economy/20140127/991641134.html#ixzz2rhY2b6NM    

 

«Коммерсант» 

Долгосрочной стратегии не хватает времени  

Предложение Минэкономики отказаться от быстрого принятия бюджетной 

стратегии до 2030 года, по данным "Ъ", уже принято Минфином. Однако при переносе 

рассмотрения на май—июль 2014 года ведомства ставят разные задачи. 

Минэкономики предлагает в ближайшие четыре месяца принять и зафиксировать в 

госпрограммах новые решения о тарифах госмонополий, расходах на образование и 

здравоохранение. Минфин, в свою очередь, планирует потратить время на сокращение 

объема госпрограмм более чем на 10% в год после 2016 года и на окончательный 

выбор среднесрочного экономического курса. 

http://195.68.141.146/doc/2393696  

 

«Коммерсант» 

Дороже €150 не покупать  

Порог беспошлинного ввоза импортных посылок в Россию будет понижен c €1 

тыс. до €150 в месяц, договорились Минфин и Минэкономики. А чтобы получатели 

посылок не дробили их ниже предлагаемого лимита, могут быть введены и 

ограничения по весу — не более 10 кг в месяц. Поток импортных товаров из 

иностранных интернет-магазинов может переместиться в соседний по Таможенному 

союзу Казахстан, который, по данным "Ъ", не намерен отказываться от 

беспошлинного ввоза посылок до €1 тыс. 

http://195.68.141.146/docsearch/2393697   

 

«Коммерсант» 

Инвестиции не вышли ростом  

Надежды на оживление экономической активности к концу 2013 года не 

оправдались. Очередная порция итоговой статистики, опубликованная вчера 

Росстатом, свидетельствует о продолжающемся замедлении роста доходов 

домохозяйств, частного спроса и, главное, об отсутствии признаков уверенного 

восстановления внутренних капитальных инвестиций. 2014 год помимо продолжения 

этих тенденций и надежд на восстановление внешнего спроса несет с собой риски, 

связанные с ослаблением рубля и усилением конкуренции развивающихся рынков за 

иностранные инвестиции. 

http://ria.ru/economy/20140127/991641134.html#ixzz2rhY2b6NM
http://195.68.141.146/doc/2393696
http://195.68.141.146/docsearch/2393697
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http://195.68.141.146/doc/2393675  

 

«Коммерсант» 

ЦБ выложил $1 млрд  

Вчера Центральный банк провел самые масштабные валютные интервенции с 

октября 2011 года. По оценке участников торгов, вчера Банк России продал около $1 

млрд, удержав курс бивалютной корзины на уровне 40,31 руб. Впрочем, подобные 

траты могут лишь задержать ослабление рубля, но не остановить этот процесс. 

http://195.68.141.146/doc/2393759  

 

«Московские новости» 

У цен еще есть поводы для роста  

Российская экономика, переживающая сегодня этап серьезного торможения 

роста, по-прежнему характеризуется высоким уровнем инфляции по сравнению с 

развитыми странами. На новый год власти установили достаточно амбициозный 

ориентир, намереваясь замедлить рост цен до уровня 5% в годовом выражении к 

концу 2014 года. В 2013 году инфляция достигла 6,5%, превысив целевой ориентир 5-

6%. 

http://www.mn.ru/business_economy/20140128/368598497.html   

 

«Московские новости» 

Места для инвестиций  

Ежегодно Всемирный экономический форум (ВЭФ) в Давосе используется 

российской делегацией для презентации инвестиционных потребностей и 

возможностей страны. Прошедший на минувшей неделе 44-й ежегодный мировой 

экономический форум не стал исключением, тем более что тема привлечения 

инвестиций сейчас для России актуальна как никогда. Но если в прошлом году на 

российских сессиях форума говорилось больше об общих хронических проблемах 

инвестиционного климата в стране и о стремлении их преодолеть, то в этом 

российская делегация перешла от общих разъяснений в стиле "мы лучше, чем о нас 

думают" к конкретике. Инвесторам были презентованы российские регионы, которые 

преуспели в создании хороших условий для ведения бизнеса. 

В списке оказалось шесть регионов. Самыми успешными признаны Ульяновская 

и Калужская области и Республика Татарстан. В списке также Северная Осетия, 

http://195.68.141.146/doc/2393675
http://195.68.141.146/doc/2393759
http://www.mn.ru/business_economy/20140128/368598497.html
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Ростовская область и Республика Мордовия. Вопреки общей негативной тенденции в 

этих регионах отмечается рост инвестиций. 

http://www.mn.ru/business_economy/20140128/368603476.html   

 

«Известия» 

Правительство заставит госкомпании быть прозрачнее  

Минэкономразвития предлагает сделать обязательными социальные отчеты. 

Первыми раскроют случаи коррупции и результаты своей деятельности в соцсфере 

РЖД, Сбербанк, "Газпром" и "РусГидро". 

http://izvestia.ru/news/564684   

 

«Известия» 

Улюкаев пригласил банкира  

В Министерстве экономического развития (Минэкономразвития) продолжаются 

кадровые перестановки. На должность директора департамента корпоративного 

управления ведомства назначена Юлия Лещевская, занимавшая до этого руководящую 

должность в Росэксимбанке, который является дочерней структурой госкорпорации 

«Внешэкономбанк». К новым обязанностям Лещевская приступает с сегодняшнего 

дня. Она сменит на этом посту Юлию Чижову. 

http://izvestia.ru/news/564658  

 

«Независимая» 

По итогам 2013 года среднедушевые доходы россиян в 

номинальном выражении выросли на 10,7% 

Реальные располагаемые денежные доходы населения России в декабре 2013 

года повысились по сравнению с аналогичным периодом 2012 года на 1,5% после 

такого же роста в ноябре, увеличения на 4,9% в октябре и снижения на 0,8% в 

сентябре, сообщил вчера Росстат. При этом за весь прошлый год рост доходов 

граждан РФ в реальном выражении составил 3,3%, тогда как за 2012 год доходы 

повысились на 4,6%. В номинальном выражении среднедушевые доходы в декабре 

2013 года составили 38,3 тыс. руб. (рост на 8,4% в годовом выражении). 

Среднемесячная номинальная начисленная заработная плата россиян в декабре, по 

предварительным данным, составила 39,4 тыс. руб. и по сравнению с декабрем 2012 

года выросла на 8,5%. Реальная начисленная зарплата в Российской Федерации 

http://www.mn.ru/business_economy/20140128/368603476.html
http://izvestia.ru/news/564684
http://izvestia.ru/news/564658
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повысилась в декабре в годовом исчислении на 1,9%. В свою очередь, по итогам 2013 

года среднедушевые доходы россиян в номинальном выражении составили 25,5 тыс. 

руб. (рост на 10,7%). 

http://www.ng.ru/economics/2014-01-28/4_money.html 

 

«Коммерсант» 

"Газпром" выходит на самовыкупаемость  

"Газпром", до сих пор не прилагавший специальных усилий к повышению 

капитализации, впервые намекнул, что может провести обратный выкуп акций по 

примеру ExxonMobil для поддержки котировок. 

http://195.68.141.146/doc/2393080?isSearch=True  

 

«Коммерсант» 

Давос перетряхнул стимулы 

Страхи экономической дестабилизации из-за сокращения мер монетарной 

поддержки преувеличены — к такому выводу пришли представители развитых стран 

на сессии Всемирного экономического форума в Давосе. Денежные вливания уже 

послужили ускорению экономического роста, считают они. Но глава Международного 

валютного фонда Кристин Лагард предупредила о поспешности выводов: 

экономические шоки в современном мире "не имеют границ". Развивающимся 

странам грозит новая волна оттока капиталов и ослабления валют, и Россия тут не 

исключение. 

http://195.68.141.146/doc/2393079  

 

«РИА Новости» 

Улюкаев: ослабление рубля поможет предприятиям РФ снизить 

издержки 

Ослабление рубля поможет предприятиям РФ снизить издержки и может иметь 

положительный эффект для экономики, однако искусственное стимулирование 

экономического роста через ослабление курса национальной валюты не требуется, 

заявил в интервью агентству "Прайм" министр экономического развития РФ Алексей 

Улюкаев. 

http://ria.ru/economy/20140127/991511451.html#ixzz2rbW4oE8Z   

http://www.ng.ru/economics/2014-01-28/4_money.html
http://195.68.141.146/doc/2393080?isSearch=True
http://195.68.141.146/doc/2393079
http://ria.ru/economy/20140127/991511451.html#ixzz2rbW4oE8Z
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«Ведомости» 

Улюкаев: Факторов в пользу ослабления рубля по итогам 2014 

года больше, чем в пользу укрепления 

Российский рубль по итогам 2014 г. может ожидать некоторое ослабление, 

считает министр экономического развития Алексей Улюкаев. «Есть три уровня. 

Самый верхний — это ожидания по экономическому росту. Они снизились, что 

означает более низкую оценку всех национальных активов, в том числе и 

национальной валюты. Это базовая вещь. То есть капиталы ищут другие ниши», — 

сказал министр в интервью «Интерфаксу» в кулуарах Всемирного экономического 

форума в Давосе. 

http://www.vedomosti.ru/finance/news/21892331/ulyukaev-faktorov-v-polzu-nekotorogo-

oslableniya-rublya-po#ixzz2rbXMYPNV   

 

«Коммерсант» 

Безработица призвана расти  

 Правительство простимулирует занятость денежными вливаниями. Рост 

безработицы ускоряется, сообщил Росстат. В декабре 2013 года работу потеряли 78 

тыс. человек. Показатель достиг 5,6% экономически активного населения и продолжит 

расти. 

http://195.68.141.146/doc/2393135?isSearch=True  

 

«Коммерсант» 

Минэнерго доверяет только ЛУКОЙЛу  

Чиновники против допуска на шельф других частных компаний. Минэнерго не 

согласно с предложениями Минприроды разрешить работать на российском шельфе 

частным компаниям, у которых соответствующие лицензии были до 2008 года. 

Претензий нет только к ЛУКОЙЛу, реализующему проекты на Каспии. В результате 

проблемы могут возникнуть у подконтрольных Владимиру Лисину "Севернефтегаза" 

и "Черноморнефтегаза " и НОВАТЭКа, который, по неофициальной информации, 

владеет лицензией в Карском море. В Минэнерго считают, что структуры господина 

Лисина и НОВАТЭК недостаточно активно развивали свои активы, чтобы стать 

исключениями из госмонополии на шельф. 

http://195.68.141.146/doc/2393089?isSearch=True  

 

http://www.vedomosti.ru/finance/news/21892331/ulyukaev-faktorov-v-polzu-nekotorogo-oslableniya-rublya-po#ixzz2rbXMYPNV
http://www.vedomosti.ru/finance/news/21892331/ulyukaev-faktorov-v-polzu-nekotorogo-oslableniya-rublya-po#ixzz2rbXMYPNV
http://195.68.141.146/doc/2393135?isSearch=True
http://195.68.141.146/doc/2393089?isSearch=True


9 
 

«Прайм» 

Топилин: Подготовка закона о "нулевом" налоге на прибыль в 

соцсфере завершится весной 

Подготовка законопроекта об обнулении налога на прибыль для инвесторов в 

социальной сфере завершится предположительно весной этого года, сообщил 

журналистам министр труда и соцзащиты РФ Максим Топилин во время визита в 

Ставрополь. 

"Мы начали разрабатывать законопроект, который бы устанавливал льготную 

либо нулевую ставку налога на прибыль для инвесторов, которые приходят в 

социальную сферу<...> Я надеюсь, что мы в течение весенней парламентской сессии 

этот законопроект подготовим. Не примем, а подготовим", - заявил Топилин. 

http://www.1prime.ru/Politics/20140127/776374304.html  

 

«Российская газета» 

Двенадцать кресел  

Минтруд установил, какие должности в российской торговле могут занимать 

иностранцы. Мигрантам разрешили работать на двенадцати руководящих должностях 

в торговле, но теперь специалистам из-за рубежа придется подтверждать свою 

квалификацию, а, значит, и право на то или иное "кресло". 

http://www.rg.ru/2014/01/27/kresla.html  

 

«РИА Новости» 

Улюкаев расскажет сенаторам о социально-экономическом 

развитии РФ 

Глава Минэкономразвития Алексей Улюкаев расскажет сенаторам о 

приоритетах социально-экономического развития РФ на среднесрочную перспективу; 

его выступление запланировано в рамках "правительственного часа" в среду, 29 

января, на первом в весенней сессии заседании Совета Федерации. 

http://ria.ru/economy/20140127/991577805.html#ixzz2rbSA609d 

 

 

 

http://www.1prime.ru/Politics/20140127/776374304.html
http://www.rg.ru/2014/01/27/kresla.html
http://ria.ru/economy/20140127/991577805.html#ixzz2rbSA609d
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«РИА Новости» 

РФ больше не будет выдвигать ряд директоров в советы 

госкомпаний 

Число госслужащих и независимых директоров в списках кандидатов в советы 

директоров госкомпаний выросло в 2014 году; некоторые независимые директора не 

оправдали свой статус и выдвигаться больше не будут, сообщил первый вице-премьер 

РФ Игорь Шувалов. 

"В советы директоров в 2013 году независимых выдвигалось 102 человека, в 

2014 году предлагается 106. Государственных служащих выдвигалось (в прошлом 

году) 122 человека, в этом году предлагается 136", — сказал Шувалов в понедельник 

на совещании премьер-министра РФ Дмитрия Медведева с вице-премьерами. Шувалов 

напомнил, что до 30 января должны быть представлены списки кандидатов для 

выдвижения в советы директоров компаний с госучастием. 

http://ria.ru/economy/20140127/991532679.html 

 

«РИА Новости» 

Набиуллина: рубль слабеет вместе с валютами развивающихся 

рынков 

Насколько долго будут продолжаться эти процессы, зависит в том числе и от 

темпов роста экономики РФ, добавила Набиуллина. В числе факторов, которые могут 

укрепить рубль, она видит положительный торговый баланс. 

 Курс рубля формируется под влиянием рыночных факторов, и нынешнее 

падение национальной валюты связано с ростом курсов евро и доллара по отношению 

ко всем валютам развивающихся рынков, заявила глава Банка России Эльвира 

Набиуллина в эфире программы "Познер". 

http://ria.ru/economy/20140127/991619906.html 

 

«Российская газета» 

Модель тарифообразования появится к концу марта  

До конца марта 2014 года будет понятно, каким образом рассчитывать тарифы 

естественных монополий на долгий срок. Однако в ближайшие 3-5 лет применять 

такую модель не планируется.О том, что в ближайшие несколько месяцев модель 

долгосрочного тарифообразования должна быть готова, информационным агентствам 

заявил глава Минэкономразвития Алексей Улюкаев. 

http://ria.ru/economy/20140127/991532679.html
http://ria.ru/economy/20140127/991619906.html
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"Мы обязаны в любом случае подготовить модель долгосрочного 

тарифообразования уже к концу первого квартала 2014 года. Речь идет о пятилетнем 

регулировании тарифов с включением инвестиционной составляющей и встраиванием 

механизма "инфляция минус", то есть тарифы должны расти не сверх инфляции, как 

это было в течение двадцати предыдущих лет, а увеличиваться меньшими темпами", - 

поделился чиновник. 

http://www.rg.ru/2014/01/27/tarifi-site.html 

 

«Бизнес онлайн» 

Владимир Мау: «Свой экватор мировой кризис прошел, но мир 

еще находится в турбулентном состоянии» 

Какова будет роль России в меняющейся глобальной архитектуре? 

Известный либеральный экономист Владимир Мау констатирует 

неопределенное состояние мировой экономики. Хотя все признаки преодоления 

кризиса налицо, но в точности предсказать, в каком виде мир из него выйдет, пока 

невозможно. Перспективы российской экономики Мау видит в снижении инфляции и 

благоприятном инвестиционном климате. Такую экономику он именует «экономикой 

предложения» и полагает, что в этом решение всех проблем. 

 Так что просто говорить о том, что если у вас в экспорте доминируют нефть и 

газ, то это плохо, нельзя. Это плохо в нашей конкретной ситуации. Но если доля 

энергоресурсов будет расти в экспорте США, разве это будет говорить о 

технологической отсталости США? Нет, конечно. Они развили технологии, которые 

делают их конкурентоспособными. 

Есть старая экономическая шутка о двух способах производства американских 

автомобилей. Один способ называется детройтским: автогиганты производят машины, 

которые покупают американцы. Второй способ — айовский: жители Айовы 

выращивают зерно, которое продают японцам, и на вырученные деньги покупают 

японские машины. В логике XIX века и большей части XX века айовский способ плох.  

http://www.business-gazeta.ru/article/96083/ 

 

«Бизнес онлайн» 

Игорь Сивов занял пост руководителя аппарата исполкома 

Казани  

Заместитель генерального директора дирекции Универсиады-2013 Игорь Сивов 

занял пост руководителя аппарата исполнительного комитета Казани. Об этом сегодня 

http://www.rg.ru/2014/01/27/tarifi-site.html
http://www.business-gazeta.ru/article/96083/
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на деловом понедельнике сообщил мэр Казани Ильсур Метшин. Он напомнил, что о 

работе Сивова, его организационных способностях все хорошо знают по прошедшей 

Универсиаде, особенно запомнилась церемония открытия Игр. 

Метшин сообщил, что Сивову предлагали работу не только в Татарстане, но и за 

пределами республики, однако в Казани не хотели расставаться со специалистом 

такого уровня.  

http://www.business-gazeta.ru/article/96070/ 

 

«Бизнес онлайн» 

Рустам Минниханов вошел в первую тройку рейтинга самых 

эффективных глав регионов, составленного для московского Кремля 

Группа экспертов во главе с руководителем фонда развития гражданского 

общества Константином Костиным подготовила первый интегральный рейтинг глав 

регионов. Их оценивали исходя из показателей экономического положения субъекта, 

оценки федеральными и региональными СМИ деятельности руководителя региона, 

мнения экспертного сообщества, по результатам социологических исследований. 

Учитывались также данные о соотношении денежных доходов и расходов населения. 

К работе над рейтингом были привлечены фонд «Общественное мнение», федеральная 

служба государственной статистики, а также национальная служба мониторинга. Глав 

регионов распределили по четырем группам: «очень высокий рейтинг», «высокий 

рейтинг», «средний рейтинг», «рейтинг ниже среднего».  

В группу самых эффективных вошли 23 губернатора, набравшие свыше 75 

баллов, пишет газета «Известия». Возглавляет список глава Ямало-Ненецкого 

автономного округа Дмитрий Кобылкин — 95 баллов. За ним идет руководитель 

Калужской области Анатолий Артамонов — 93 балла, на третьем месте — президент 

РТ Рустам Минниханов (92 балла).  

Первое место Кобылкина во многом объясняется высокими экономическими 

показателями региона. Прорыву главы ЯНАО способствовали прогресс в реализации 

проекта «Северный широтный ход», формирование инфраструктуры проекта «Ямал 

СПГ».  Мэр Москвы Сергей Собянин занял шестую строчку с оценкой в 88 баллов. 

Самые низкие показатели в рейтинге именуются как «ниже среднего» (от 50 

баллов и ниже), их получили 12 руководителей регионов. Открывает список с 70-го 

места глава Северной Осетии Таймураз Мамсуров — 50 баллов. За ним, на 71-м месте 

с 49 баллами, идет губернатор Красноярского края Лев Кузнецов, которого недавно 

ограбили на собственной вилле во Франции. 

Рейтинг эффективности губернаторов — это фактически кремлевский рейтинг, 

данные которого администрация президента будет использовать в работе, отмечает 

издание. 

http://www.business-gazeta.ru/article/96070/
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http://www.business-gazeta.ru/article/96065/ 

 

«Деловой квартал» 

Немецкий концерн Fisia Babcock планирует построить в 

Татарстане мусоросжигательный завод 

Немецкая мусороперерабатывающая компания Fisia Babcock заинтересована в 

строительстве на территории Татарстана мусоросжигательного завода. 

Министр экологии и природных ресурсов республики Татарстан Артем Сидоров 

встретился с вице-президентом концерна «Fisia Babcock» господином Георгом 

Гешвендтасом. В ходе встречи рассматривались предложения германского концерна 

«Fisia Babcock» о строительстве мусоросжигательного завода. Предлагаемый 

инвестиционный проект предусматривает термическую ликвидацию отходов с 

получением электрической и тепловой энергии. 

Напомним, вопрос об утилизации бытовых отходов в республике стоит давно и 

весьма остро. В настоящее время свалки Казани переполнены и в 2013 году было 

сделано предложение, по открытию мусорного полигона в Тукаевском районе возле 

Набережных Челнов. После активных пикетов и длительных переговоров властей с 

населением вопрос об организации свалки в восточной части Татарстана был снят. От 

данной идеи отказались, но проблему утилизации и хранения городского мусора до 

сих пор не решили. 

http://kazan.dk.ru/news/nemeckij-koncern-fisia-babcock-planiruet-postroit-v-tatarstane-

musoroszhigatelnyj-zavod-236826805 

 

«РБК» 

«Fitch Ratings» подтвердило инвестиционный рейтинг РТ на 

уровне BBB (прогноз «Стабильный») 

Рейтинговое агентство «Fitch Ratings» подтвердило инвестиционный рейтинг 

республики Татарстан на уровне BBB (прогноз «Стабильный»). Об этом сообщает 

пресс-служба министерства финансов РТ.  

Рейтинг свидетельствует о хорошо диверсифицированной экономике, сильных 

показателях исполнения бюджета, ликвидности, а также консервативном управлении 

бюджетом, заключает агентство.  

Позитивно на бюджетных показателях региона сказался планомерный рост 

экономики РТ. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/27/01/2014/901739.shtml 

http://www.business-gazeta.ru/article/96065/
http://kazan.dk.ru/news/nemeckij-koncern-fisia-babcock-planiruet-postroit-v-tatarstane-musoroszhigatelnyj-zavod-236826805
http://kazan.dk.ru/news/nemeckij-koncern-fisia-babcock-planiruet-postroit-v-tatarstane-musoroszhigatelnyj-zavod-236826805
http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/27/01/2014/901739.shtml
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«РБК» 

В РТ утвердили программу управления госимуществом до 2020 

года. 

В Татарстане утвердили государственную программу «Управление 

государственным имуществом" на 2014-2020 годы.  

Как сообщает пресс-служба минэкономики РТ, объем финансирования за счет 

средств бюджета республики до 2020 годы составит 989 млн рублей, в том числе на 

2014-2016 годы – 423,3 млн рублей. 

Цель программы – обеспечение максимальной эффективности управления 

государственным имуществом Республики Татарстан, его доходности и сохранности. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/27/01/2014/901629.shtml 

 

«РБК» 

В РТ планируют создать кластер по переработке изношенных шин 

В Татарстане планируют реализовать проект «Колтек-Кама», ожидаемый объем 

инвестиций в который составит 110 млн рублей. Как сообщает пресс-служба 

минэкономики РТ, он нацелен на создание кластера по сбору и переработке 

изношенных шин с организацией производства высокотехнологичных 

композиционных, конструкционных, резино-полимерных материалов и широкого 

спектра продукции. Планируется, что базироваться кластер будет в Камских полянах. 

Основным инвестором выступит закрытый паевый инвестиционный фонд "Мир". 

В начале февраля запланировано совместное совещание минтранспорта РТ и 

минпромышленности РТ, в ходе которого планируется определить основных рынков 

сбыта продукции. Министерством экономики республики прорабатывается 

возможность предоставления налоговых льгот. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/27/01/2014/901635.shtml 

 

«Прогород» 

Татарстане построят кластер по переработке изношенных шин  

В Татарстане построят кластер по переработке изношенных шин. Планируется, 

что базироваться кластер будет в Камских полянах.  

http://news.prokazan.ru/news/view/87158 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/27/01/2014/901629.shtml
http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/27/01/2014/901635.shtml
http://news.prokazan.ru/news/view/87158
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«Колеса.ру» 

Татарстане планируют открыть кластер по переработке 

изношенных покрышек 

На этой неделе в Министерстве экономики Республики Татарстан состоялось 

совещание по рассмотрению проекта «Колтек-Кама», нацеленного на сбор и 

переработку изношенных шин, сообщили в пресс-службе ведомства. 

Обсуждение проекта прошло с участием представителей местных Министерства 

транспорта и дорожного хозяйства, Министерства промышленности и торговли, 

Министерства экологии и природных ресурсов, а также представителей основного 

инвестора проекта – закрытого паевого инвестиционного фонда «Мир». Совещание 

провел заместитель министра Артем Здунов. 

Рассмотренный проект был одобрен экспертным советом Автономной 

некоммерческой организации «Агентство стратегических инициатив по продвижению 

новых проектов» (АСИ), ожидаемый объем инвестиций по данным АСИ составит 

порядка 110 миллионов рублей. 

Предварительно определено место размещения предприятия – поселок 

городского типа Камские Поляны, осуществлен мониторинг рынка основных 

поставщиков сырья. 

http://news.colesa.ru/news/21730.html 

 

 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

Саммит Россия – Европейский союз 

По инициативе европейской стороны состоялась встреча главы Российского 

государства с Председателем Европейского совета Херманом Ван Ромпёем и 

Председателем Европейской комиссии Жозе Мануэлом Баррозу. 

Затем переговоры продолжились с участием членов делегаций в формате 

рабочего обеда. По итогам саммита принято Совместное заявление Россия – ЕС по 

борьбе с терроризмом. 

Владимир Путин, Херман Ван Ромпёй и Жозе Мануэл Баррозу дали совместную 

пресс-конференцию. 

Х.ВАН РОМПЁЙ (как переведено):  

http://www.kremlin.ru/news/20113 

http://news.colesa.ru/news/21730.html
http://www.kremlin.ru/news/20113
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28 января 2014 года заместитель Министра экономического 

развития Алексей Лихачев принял участие в семинаре для 

журналистов, организованном Минэкономразвития 

Алексей Лихачев озвучил последние данные по внешнеторговому обороту 

России: по оценке Минэкономразвития на 2013 год -  848,1 млрд. долл. (0,1% к 2012 

г.), в том числе экспорт - 528,0 млрд. долл. (+0,2%), импорт – 320,1 млрд. долл. 

(+0,1%). «Мы в 2013 году по параметрам внешней торговли остались в показателях 

2012 года. У нас оптимистичная оценка, мы считаем, что товарооборот немного 

прибавит - 0,1% и полагаем, что это удовлетворительный результатат», - сказал 

Лихачев. Замминистра отметил, что Россия нарастила интересующие позиции: 

•машинно-технической продукции– 27,8 млрд. долл.. (+5,8%), 

•высокотехнологичной продукции – 10,1 млрд. долл. (+16,9%), 

•инновационной продукции – 33,2 млрд. долл. (+6,7%). 

Алексей Лихачев рассказал об активизации роста торговли двустороннего 

формата с Италией (+15,9% до 53,0 млрд. долл.), Японией (+6,6% до 33,2 млрд. долл.), 

Великобританией (+3,6% до 24,1 млрд. долл.). Он также отметил, что по показателям 

внешнего товарооборота России удалось преодолеть отрицательную тенденцию 

первого полугодия 2013 года.  

Замминистра рассказал об инвестиционной деятельности и предварительных 

оценках Банка России. Суммарный объем притока иностранных инвестиций в частный 

сектор России составил 129,6 млрд. долл. США, инвестиции российского частного 

сектора в иностранные активы – 180,4 млрд. долл. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20140128_

9 

Совещание с вице-премьерами  

Повестка: об индексации трудовой пенсии; о контроле за правопорядком в 

общественных местах; об оказании универсальных услуг связи; об увеличении числа 

госслужащих в советах директоров компаний с госучастием.  

Вступительное слово Дмитрия Медведева 

Сообщение Дмитрия Рогозина 

Сообщение Аркадия Дворковича 

Сообщение Игоря Шувалова 

http://government.ru/news/9987 

 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20140128_9
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20140128_9
http://government.ru/news/9987#dam
http://government.ru/news/9987#rogozin
http://government.ru/news/9987#dvork
http://government.ru/news/9987#shuv
http://government.ru/news/9987
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Интервью Министра экономического развития Алексея Улюкаева 

информационному агентству "Прайм" 

Глава Минэкономразвития: "Я противник стимулирования роста через 

ослабление рубля" 

Министр экономического развития Алексей Улюкаев провел несколько дней в 

интенсивных встречах с инвесторами на швейцарском горнолыжном курорте Давос, 

представляя российское правительство в рамках Всемирного экономического форума. 

В интервью агентству ПРАЙМ в кулуарах форума Улюкаев рассказал о том, что 

правительство хочет превратить отток капитала в новые инвестиции, что сельское 

хозяйство может стать новым драйвером роста российской экономики, а ослабление 

рубля - помочь предприятиям сократить издержки. Беседовали Глеб Брянский и 

Людмила Кузьмич. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20140127_

6 

 

Интервью Министра экономического развития Алексея Улюкаева 

информационному агентству "ИТАР-ТАСС" 

Алексей УЛЮКАЕВ: это сигнал тревоги - инфляция высока, а рост низок. 

Министр экономического развития России Алексей Улюкаев в кулуарах 

Давосского форума рассказал ИТАР-ТАСС о перспективах рубля, выборе проектов 

для инвестиций из Фонда национального благосостояния и «сигналах тревоги» в 

экономике. Программа правительства - поддержать потребительский спрос и 

параллельно сократить издержки бизнеса. Сложная задача, признает глава 

Минэкономразвития. 

- Одна из самых обсуждаемых тем последнего времени - резкое замедление 

темпов экономического роста в России. На Гайдаровском форуме даже прозвучала 

оценка, что в российской экономике наблюдаются признаки стагфляции. Вы 

согласились с ней? 

- Откровенно говоря, не очень согласился с термином. Формально он неверный, 

потому что 1,4% роста и инфляция ниже, чем за предыдущий период, не дают нам 

возможности оперирования /этим термином – ред/. Но, в целом, это сигнал тревоги, 

что инфляция высока, а рост низок. 

- Есть ли у МЭР идеи, как этот разрыв между достаточно высокой инфляцией и 

низкими темпами роста преодолевать? 

- Есть не только идеи, но и практические меры. Например, в части инфляции я 

считаю, что более жесткое регулирование тарифов естественных монополий, когда мы 

уменьшаем более чем в два раза рост тарифов ЖКХ, - это серьезный вклад в снижение 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20140127_6
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20140127_6
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уровня инфляции. В прошлом году рост тарифов был на 9,8%, а все предыдущие годы 

- выше 10%. При сохранении достаточно жесткой монетарной и фискальной политики, 

я уверен, инфляция войдет в тот коридор, который мы обозначили /4-5% на 2014-

2016гг. - ред./. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20140127_

8 

 

Интервью Министра экономического развития Алексея Улюкаева 

информационному агентству "Интерфакс" 

Алексей Улюкаев: "Мы должны обеспечить снижение рисков для инвесторов" 

Глава Минэкономразвития Алексей Улюкаев рассказал "Интерфаксу", что 

нужно сделать для возобновления роста российской экономики 

Темпы роста российской экономики в 2013 году замедлились, оказавшись 

намного хуже первоначального официального прогноза. Практически прекратился 

рост инвестиций в основной капитал. О том, что нужно сделать, чтобы рост ВВП и 

инвестиций возобновился, а также о перспективах российских IPO, крупных 

приватизационных сделок, ожиданиях по курсу рубля в интервью "Интерфаксу" в 

кулуарах Всемирного экономического форума в Давосе рассказал глава 

Минэкономразвития Алексей Улюкаев. 

- Алексей Валентинович, возглавив Минэкономразвития, вы говорили, что не 

хотели бы быть министром, при котором экономика впадет в рецессию, уйдет в минус. 

С другой стороны, будучи еще первым зампредом ЦБ, вы неоднократно говорили, что 

не стоит относиться к темпам экономического роста с завышенными ожиданиями. Две 

эти позиции спустя какое-то время на новом посту, как они балансируются? 

- Я думаю, что балансируются. Во-первых, я считаю, что и глобально, и в 

национальном масштабе "новая нормальность" означает снижение темпов 

экономического роста. В мире это снижение общих темпов экономического роста, 

снижение темпов мировой торговли и снижение разрыва темпов между 

развивающимися рынками и развитыми. То есть развивающиеся рынки приближаются 

к развитым. Мы один из развивающихся рынков. На нас эти ограничители также 

действуют, как и на остальных. 

Кроме того, мы завершили восстановительный этап роста, когда у нас были 

невысокими издержки после девальвации, большие возможности неиспользуемых 

мощностей, рабочей силы и так далее. Сейчас этот этап завершился. С середины 

прошлого года восстановительный рост закончился. 

Нынешний рост ВВП может быть основан прежде всего на инвестиционном 

росте. Существуют определенные ограничения с учетом всех позиций, в том числе 

экспорта, потребительского спроса и инвестиций. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20140127_8
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20140127_8
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http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20140127_

7 

В Минрегионе рассмотрен ход реализации федеральных и 

региональных инвестиционных проектов, финансируемых из средств 

Инвестиционного фонда Российской Федерации  

Заместитель Министра регионального развития В.А. Дедюхин провел серию  

совещаний, посвященных реализации федеральных и региональных  инвестиционных 

проектов, получивших бюджетные ассигнования Инвестиционного фонда Российской 

Федерации. Среди них: 

1. Строительство скоростной автомобильной дороги Москва – Санкт-Петербург 

на участке 15-й км - 58-й км, обеспечивающей новое автодорожное сообщение с 

аэропортом Шереметьево, включая строящийся терминальный комплекс 

"Шереметьево-3".  

2. Инвестиционный проект «Строительство и эксплуатация на платной основе 

мостовых переходов через реку Кама и реку Буй у города Камбарка на автомобильной 

дороге Ижевск – Сарапул – Камбарка – граница Республики Башкортостан в 

Удмуртской Республике».  

3. Региональный инвестиционный проект «Чистый Дон» по созданию элементов 

коммунальной инфраструктуры системы водоотведения г. Ростова-на-Дону.  

4. Региональный инвестиционный проект «Симбирское кольцо», включающий 

комплексную жилую застройку микрорайона в Засвияжском районе г. Ульяновска, 

строительство многопрофильного спортивного комплекса "Автодром" (в рамках 

регионального спортивного парка "Симбирский"), строительство объектов 

инженерной и транспортной инфраструктуры.  

5. Инвестиционные проекты в Республике Ингушетия: «Развитие 

инфраструктуры завода по розливу минеральной воды в с. Средние Ачалуки 

Малгобекского района» (утвержденная сметная стоимость – 2,3 млрд. рублей, за счет 

средств Инвестиционного фонда  - 236 млн. рублей)   и  «Строительство 

инфраструктуры кластера по добыче стекольного сырья для производства стеклянной 

тары». 

http://www.minregion.ru/news_items/3971?locale=ru 

 

Ленинградская область выполнила Инвестиционный Стандарт  

Сегодня Экспертная группа Агентства стратегических инициатив (АСИ) 

утвердила все пункты Стандарта деятельности органов исполнительной власти по 

обеспечению благоприятного инвестиционного климата в Ленинградской области.  

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20140127_7
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20140127_7
http://www.minregion.ru/news_items/3971?locale=ru
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Работа по внедрению Стандарта в 47-м регионе началась в 2012 году, когда 

Ленинградская область подписала соглашение с АНО «Агентство стратегических 

инициатив по продвижению новых проектов». В дорожной карте региона были 

обозначены 15 пунктов, необходимых к выполнению.  

В частности, Стандарт предусматривает создание совета по инвестициям при 

губернаторе, разработку инвестиционной стратегии с участием самого бизнеса и 

международных экспертов и консультантов, создание современного офиса по работе с 

инвесторами, единого регламента сопровождения инвестиционных проектов по 

принципу «одного окна», наличие доступной инфраструктуры для размещения 

производственных и иных объектов инвесторов.  

http://www.asi.ru/news/15643/ 

 

Рустам Минниханов встретился с представителями руководства 

Международной федерации студенческого спорта (FISU) 

Столица Республики Татарстан – Казань – может стать постоянным местом 

проведения фестиваля Международной федерации студенческого спорта – FISU Gala.  

Первый вице-президент FISU Олег Матыцин сообщил, что руководство FISU 

заинтересовано в дальнейшем сотрудничестве с Республикой Татарстан и со 

специалистами, которые получили уникальный опыт в рамках организации и 

проведения летней Универсиады 2013 года в Казани. Есть несколько проектов, 

которые могут быть реализованы FISU в Казани при поддержке руководства 

Республики Татарстан, сказал он.  

Так, фестиваль FISU Gala, который впервые был организован именно в Казани и 

состоялся в сентябре 2012 года, может стать постоянным мероприятием FISU, а 

местом его «прописки» может быть выбрана столица Татарстана. Предполагается, что 

FISU Gala будет проводиться один раз в два года, очередной фестиваль намечен на 

2016 год.  

Следующим проектом может стать сотрудничество в рамках Международного 

образовательного центра FISU (центр открыт в Казани, на базе Поволжской академии 

физкультуры, спорта и туризма). Руководство FISU высказало заинтересованность в 

проведении на базе Международного образовательного центра FISU в Казани 

обучающих семинаров, реализации образовательных программ, других мероприятий 

международного уровня.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/263403.htm 

 

 

http://www.asi.ru/news/15643/
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/263403.htm
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Полномочный представитель Президента РФ в ПФО Михаил 

Бабич осмотрел производства в ОЭЗ «Алабуга» 

С ознакомительным визитом посетил сегодня площадку особой экономической 

зоны «Алабуга» (Елабужский муниципальный район Республики Татарстан) 

Полномочный представитель Президента России в Приволжском федеральном округе 

Михаил Бабич.  

В сопровождении Президента Республики Татарстан Рустама Минниханова 

полпред Президента РФ в ПФО осмотрел расположенные на ОЭЗ «Алабуга» заводы 

«Роквул Волга», «Форд Соллерс Елабуга» и строящийся завод «Тракья Гласс Рус» по 

производству листового стекла.  

На предприятии «Форд Соллерс Елабуга» Михаилу Бабичу сообщили, что во 

второй половине 2014 года планируется начать сборку Ford Transit нового поколения. 

Сегодня в ОЭЗ «Алабуга» зарегистрировано 41 предприятие-резидент, 

ожидается, что к 2020 году их количество достигнет 120. Объем запланированных 

инвестиций зарегистрированных резидентов составляет 109 млрд. рублей, из этой 

суммы уже инвестировано 58 млрд. рублей. На сегодня в ОЭЗ «Алабуга» действует 9 

производств, несколько компаний резидентов начнут деятельность в этом году. 

«ОЭЗ «Алабуга» вошла Топ-40 лучших экономических зон мира наряду с 

экономическими зонами Китая, которые работают не первый десяток лет», - сообщил 

Тимур Шагивалеев, отвечая на вопросы Михаила Бабича. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/263474.htm 

 

Рустам Минниханов поддержал предложение министра культуры 

РТ об увеличении Государственной премии РТ им.Г.Тукая  

Увеличить Государственную премию РТ им.Г.Тукая до 500 тысяч рублей - с 

такой просьбой обратился министр культуры Республики Татарстан Айрат 

Сибагатуллин к Президенту Татарстана Рустаму Минниханову в ходе расширенного 

заседания коллегии Министерства культуры РТ. 

Напомним, на сегодня размер Госпремии им.Г.Тукая составляет 300 тысяч 

рублей. Премия присуждается за наиболее выдающиеся, получившие общественное 

признание, внесшие значительный вклад в развитие отечественной и национальной 

культуры произведения литературы и искусства, а также выдающиеся научные 

исследования в области искусствоведения и литературоведения. 

Президент Татарстана Рустам Минниханов заявил, что предложение министра 

культуры РТ об увеличении объема премии им.Г.Тукая будет поддержано. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/263474.htm
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В рамках коллегии Рустам Минниханов вручил учреждениям культуры 

Республики Татарстан денежные сертификаты - за достижение лучших показателей в 

организации работы в муниципальных учреждениях культуры. Так, первое место было 

присуждено отделу культуры исполнительного комитета Тетюшского района РТ. Был 

вручен сертификат в размере 500 тысяч рублей и знак Министерства культуры РТ. 

За второе место сертификат в размере 300 тысяч рублей получил отдел культуры 

исполнительного комитета Лаишевского района РТ. За третье место сертификатом в 

200 тысяч рублей был поощрен отдел культуры исполнительного комитета 

Пестречинского района РТ. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/263008.htm 

 

Нефтегазохимический комплекс Татарстана произвел в 2013 году 

продукции на 900 млрд рублей 

Рост объемов производства в нефтегазохимическом комплексе Татарстана по 

итогам 2013 года составил 1,7%. Такие данные были озвучены на заседании Совета 

директоров ОАО «Татнефтехиминвест-холдинг», которое провел в Доме 

Правительства РТ Президент республики Рустам Минниханов.  

Рост производства в нефтегазохимическом комплексе составил 1,7% против 

8,2% в 2012 году. Произошло снижение выпуска резиновых изделий и 

нефтепродуктов. Вместе с тем увеличен выпуск нефтехимических продуктов, 

пластмассовых изделий и добычи нефти. В прошлом году в РТ добыто 32,8 млн тонн 

нефти. На нефтеперерабатывающих предприятиях переработано более 16 млн тонн 

сырья, увеличен выпуск дизтоплива, нафты, автобензинов.  

В Татарстане производство шин и резинотехнических изделий снизилось. В то 

же время высокая динамика отмечена в производстве изделий из пластмасс.  

Годовая производительность труда в нефтегазохимическом комплексе 

Татарстана выросла до 10,2 млн рублей на человека, средняя заработная плата по 

комплексу составила 34,3 тысячи рублей.  

Президент Татарстана Рустам Минниханов, комментируя итоги года, отметил 

важность сохранения конкурентоспособности татарстанской нефтехимии и 

нефтепереработки на рынке, готовности ее к реализации новых проектов.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/262774.htm 
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Рустам Минниханов встретился с Чрезвычайными и 

Полномочными Послами государств Африки в РФ  

Перспективы сотрудничества со странами Африканского континента 

обсуждались 25.01.2014 на встрече Президента Республики Татарстан Рустама 

Минниханова с Чрезвычайными и Полномочными Послами государств Африки в 

Российской Федерации.  

Наиболее перспективным направлением для сотрудничества, безусловно, может 

стать образовательный кластер, заявил Президент РТ. Мы должны активизировать 

наши отношения со странами Африканского континента – чтобы студенты из 

африканских стран обучались в наших вузах, такая возможность есть, в частности, 

КФУ располагает серьезной образовательной базой, студенческим кампусом для 

проживания студентов, современными научными лабораториями.  

В ходе встречи были высказаны предложения о сотрудничестве в 

промышленности, в том числе в машиностроении (ОАО «КАМАЗ», ОАО «Казанский 

вертолетный завод»), в химической отрасли, в производстве автокомпонентов, в 

образовании, в сельском хозяйстве и других отраслях.  

Представители ряда африканских стран выразили заинтересованность в участии 

в мероприятиях KazanSummit 2014, который состоится в этом году 5-6 июня. Кроме 

того, было высказано предложение об организации бизнес-миссии – для изучения 

потенциала стран Африканского континента.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/262452.htm 
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